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Zusammenfassung

        
Das perioperative Management in der Mikrochirurgie ist ein wesentlicher Bestandteil einer erfolgreichen rekonstruktiven Chirurgie. Im deutschsprachigen Raum herrschen hierzu keine einheitlichen Konzepte und die individuellen Schemata unterscheiden sich wie in der Expertenbefragung erhoben deutlich voneinander. Im Zuge der 41. Jahrestagung der Deutschsprachigen Arbeitsgemeinschaft für Mikrochirurgie (DAM) im November 2019 in München wurden Konzepte evaluiert, eine Befragung durchgeführt und mithilfe einer Literaturrecherche als Positionspapier zusammengefasst.

      

        [bookmark: N10B39]
Abstract

        
Perioperative management in microsurgery is a key element of success in reconstructive surgery. There are no uniform concepts for this in the German-speaking countries and individual schemes differ significantly from each other, as ascertained in an expert survey. In the course of the 41st Annual Conference of the German-speaking Working Group for Microsurgery (DAM) held in Munich in November 2019, concepts were evaluated and a survey was carried out and summarised as a position paper in due consideration of the scientific literature.
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